
東京都教育委員会 教育長 浜 佳葉子様   西田小学校訪問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５年生の授業参観 

 

 

 

 

  

 

 

 

 令和４年６月２９日、東京都教育委員

会 浜 佳葉子教育長が、西田小学校を

訪問されました。 

 小学校での環境教育がどのように行わ

れているのかを視察されるということで

したので、５年生の総合的な学習の時間

を参観していただきました。 

 授業が始まる前に、４年生のミミズグ

ループの子供たちが、自分たちの活動を

浜教育長にご紹介しました。 

 

浜教育長自ら、ミミズコンポストの土

を触られ、「ふかふかですね。」と感想を

おっしゃいました。 

ミミズの飼育を通して、環境について

探究してきた子供たちは、これから保育

園や幼稚園にも配りたいと、今後の計画

をはっきりと話していました。ポスター

や話したい内容を準備し、浜教育長と対

話をさせていただいたことは、必ずや、

これからの成長の糧となることでしょ

 

 ５年生は、様々な活動や、調べ学習

をもとに、自分が１年間探求していく

課題づくりをしています。次の学校公

開の日には、保護者、地域の皆様に向

けて、自分たちの探究するテーマや活

動について伝え、感想やアドバイスを

いただき、一緒に活動していただけな

いかと呼びかけます。この日は、その

ための企画書を作成していました。 

 友達と話し合ったり、タブレットで

まとめたりしている姿を見ていただき

ました。浜教育長は、４学級とも興味

深く参観されておられました。 

 

 



 

☆訪問いただいた皆様☆ 

≪東京都教育委員会より≫ 

教育長  浜 佳葉子様  総務部長 田中 愛子様  教育政策担当部長 秋田 一樹様 

主任指導主事 福田 忠春様   統括指導主事 吉田 博様   指導主事 福地 拓様 

≪杉並区教育委員会より≫ 

 教育長  白石 高士様      済美教育センター所長  佐藤 正明様 

 統括指導主事  鈴木 壮平様   指導主事  木村 あずみ様 

≪西田小学校 学校運営協議会より≫  

 会 長  諏訪 哲郎様       １１名の皆様にご参観いただきました。 

 
 

 

授業では、一人一人がタブレットＰＣをとても自然に

活用しており、皆様一様に感心されておられました。情

報の共有や学習過程での内容のまとめ等に大変有効に活

用しています。 

その他にも、教室内や廊下に貼られている掲示物や日

頃の小学生の生活ぶりに、大変興味をもって見学をされ

ていました。 

授業後は、短い時間でしたが、西田小学校の教育活動について校長から話したり、ご質問にお答

えしたりしました。創立８０周年記念誌（西田まるわかりガイド）もお渡しいたしました。また、

浜教育長と白石教育長との貴重な対話の機会でもありました。 

最後に、浜教育長からは、「大変良い実践なので、他校にも広めてください。」というお言葉をい

ただきました。ユネスコスクールとして積み重ねてきた実践については、これからも、様々な場面

で皆様に発表させていただきたいと思います。 

それにいたしましても、このように大勢の皆様にご参観いただくような緊張した場面において

も、５年生は、普段通り、主体的に学習に取り組んでいました。大変誇らしかったです。 

大変ご多用の中、数ある公立小中学校の中から、西田小を選んでご来校いただいた、東京都教育

委員会の皆様に心より感謝申し上げます。ご訪問実現に当たり、ご支援くださった杉並区教育委員

会の皆様、誠にありがとうございました。 


